
Écrire le son [j] et 
les noms féminins terminés par [e] 

 
 
¨ Le son [j] peut s’écrire de différentes façons. 
 

Très souvent à i entre une consonne et une voyelle 
lieu, ciel, attention, passion 

 
Souvent  à y entre deux voyelles 

joyeux, rayon, aboyer, gruyère 
 
Moins souvent à ll après un i 

chenille, papillon 
 

    à il à la fin des noms masculins 
chandail, soleil, écureuil, fenouil 

 

    à ill/ille 
 

- iIl à l’intérieur des mots : brouillon, tailler 
- ille à la fin des noms féminins : caille, abeille, feuille, grenouille 

 
 
¨ Les noms féminins terminés par [e] s’écrivent -ée. 
 

la rentrée – cette année – une vallée 
 

Sauf : 
- la clé 
- les noms en -té comme liberté et volonté 
- les noms en -tié comme amitié 



Attention, certains noms se terminent en -tée comme dictée, jetée, 
montée, pâtée, portée et les mots exprimant un contenu comme cuillerée, 
poignée, pincée… 


